

PARLEMENT  
BRUXELLOISMme Barbara Trachte, ministre-présidente  
en charge de la Promotion de la santé et à**QUESTION ORALE DE JAMAL IKAZBAN À ALAIN MARON,  
MINISTRE DU GOUVERNEMENT DE LA COCOF EN CHARGE DE LA  
SANTÉ CONCERNANT «LA CAMPAGNE "NE JETTE PAS TES  
BONBONNES DANS LA RUE" »**

Monsieur le Ministre,

Si vous m'avez habitué à une attitude désinvolte concernant la consommation de protoxyde d'azote, je ne m'attendais pas à une telle campagne de Bruxelles-Propreté : "Gaz hilarant, ne jette pas tes bonbonnes dans la rue".

Je ne peux pas m'empêcher de vous y reconnaître même si ce qui ressemble à un ballon d'essai vous a fait rétropédaler après que la polémique ait enflé.

Une campagne qui met en avant la question de « *salubrité publique* » tout minimisant les risques que j'ai à maintes reprises exposés ici en Cocof reste ahurissante d'autant que vous êtes également en charge de la Santé.

Dernièrement, je vous adressais une question suite à la collecte faramineuse de bonbonnes de protoxyde d'azote collectées dans nos rues depuis le début de l'année<sup>1</sup> : en effet, 30 tonnes, c'est énorme en termes de santé mentale et santé tout court. Je ne voulais pas vous alerter sur la propreté de nos rues mais sur la santé de nos jeunes.

Le drame de Strépy est toujours dans nos mémoires alors que cette campagne est un affront pour les victimes puisqu'elle ressemble à une autorisation venant d'une autorité politique à se droguer du moment que nos rues restent propres. Notre jeunesse mérite mieux.

Une demande de suspension de la campagne digitale de 150 affiches , après coup, ne rétablira pas le mal qui est fait ni le message envoyés aux jeunes.

J'ai été choqué par une telle campagne, c'est pour cela que je voudrais savoir Monsieur le Ministre de la Santé :

- 1) Quel a été la réaction des professionnels de la santé face à une telle campagne ?
- 2) Comment collaborent vos cabinet de la Santé et de l'Environnement en matière de Santé ?

<sup>1</sup> <file:///C:/Users/User/Downloads/RQE%20422%20-%202%20-%20R%C3%83%C2%A9ponse%20%C3%83%C2%A9crite.pdf>

- 3) Des familles vous ont-elles contacté concernant cette campagne ?
- 4) Quelle a été la réaction de votre collègue Ministre en charge de la Promotion de la Santé ?
- 5) Et des acteurs de terrain ?

Je vous remercie pour vos réponses

**Jamal Ikazban**  
**Chef de groupe PSà**  
**la COCOF**